

高尾山報

令和3年6月号

薰風に
くん
よう

高尾三十六童子



早晨登迴廊
仰拝觀世音
昔旦一茶想
同覺醒佛心

夏參籠總本山長谷寺

十八本山參籠

仰あ
ぎ拝ひ
す、

夏 緋本山長谷

新編
極樂淨土の

厚木市
荒井一雄

十一面觀世音菩薩様を…
じゅういちめんくわんぜうんぼさつさまを…

た。そして「私も出家した
い」と決意すると再び後
を追いかけ、皆で仏のもと
に辿り着きました。する
と、お釈迦様は言いまし
た。「八人の者には驕慢の
心がある。だが優婆離だけ
には、それがないのだ」
と。優婆離は「誰よりも先
に戒を受け、上座(長老)
になつたと伝えています。

高尾山天狗まつり



見くだす心)が残つてゐることを、お釈迦様は逃しませんでした。使ふ人として雇へながら道心(仏を信じる心)を持ち、世財(この一生で豈(昌)よりも聖財(どここの教え)を選んだ優婆提の行動を評価したのである。

(藁屋に降る雨の音も仏さまの教えも、家のなかでは聞こえない。外に出て聞くのがよい)

梅雨の時期は、心も身体も引きこもりがちになってしまふものです。出家とまではいかなくとも、外で自然を感じてみませぬか。五月雨の音や香りでしつとりと心を潤しながら、夏の太陽のお顔を待ち望みたいと思います。

く、今年は例年よりも早く、雨の時節を迎える。しかし私が住まうお寺には、睡蓮やバラ、紫陽花や菖蒲など、雨の似合う草花が庭を彩っています。まるで梅雨の時期を楽しんでいるかのようです。

声の競演です。
この「五月雨に」の歌では、雨夜に鳴いた時鳥の声にハツと胸をつかれていました。時鳥もまた短夜に心乱れていたのです。

五月の蝉声は
麦秋を送る

(「千載佳句」李嘉祐)

多くの峰を絶ぶ鳥の通い路には、梅雨の雨を含んだ雲が垂れ込め、旧暦五月中に鳴き出した蝉の声は、麦秋の初夏が過ぎ去つたことを教えてくれる

「麦秋」は、麦の実り熟する時季を表すとともに、旧暦四月の異称でもあります。やがて蝉の初鳴きが聞こえてくれば、梅雨明けも間近でしよう。鳥たちは悠々と梅雨空を羽

日本には春夏秋冬の四季はもちろん、梅雨など季節の事なりが見られます。ですが、遠くインドに目を移せば、大きく春季・夏季・秋季・冬季の四季に区分されるそうです。それは「三際時」(三時)とも呼ばれ、「熱際時」(正月十六日から六月)から「雨際時」(五月十六日から九月十五日)、「寒際時」(九月十六日から正月十五日)に分けられます。

三時を踏まえた「三時殿」という言葉がありま

まはその宮殿に安住することなく出家（家を出て仏道修行すること）の道を歩まれました。

『今昔物語集』には、三時殿から外に出た、お釈迦様のいとこの出家話を語られています。

今は昔。お釈迦さまのいとこに阿那律という者がいました。母親は阿那



梅雨の時季を迎え紫陽花などの花が山中を彩る

高尾山内八十八大师巡拝

五月十一日、高尾山内八十八大师巡りが行われ、総勢十八名の方々が参加されて高尾山中を巡拝し、お大師様との御縁を結ばされました。巡拝は清滝周辺のお大師様から始まり先達の僧侶とともに、急峻な琵琶滝道を登る徒步練行を行い、薬王院までの道中で各お大師様に法楽をあげました。



各所の御大師様に法樂をあげる



先達の山伏と大師堂前にて

五月一日、高尾山麓の清滝駅前において、高尾交通安全協会により二年前の五月一日に建立されました、「交通安全祈願碑」の交通安全祈願法樂が、佐藤山主御導師のもと執り行われました。祈願碑には先代の大山御山主が揮毫されました。「心祈願 人車一体 愛情運転」という言葉が刻まれております。

高尾交通安全協会の小松政見会長他、多くの会員の方々が参列され、石碑の前で交通事故が無くなるよう、一心に祈願されました。



いけばなの心⑯

華道教授 佐藤 宗明

六月に入り気温が上がると、私は初夏を感じ、水辺のさわやかな情景が目に浮かんできます。

草木も気候の変化を敏感に感じ取り、刻々と変化します。今回も前回と同じ『水物』を使つた作品をご紹介します。

今回使用している植物、ご存知でしょうか?花屋では入手困難な花材、沢瀉というものです。沢瀉はクワイに似た水草で、田んぼや蓮池などにひつだその場合、雑草として整理されてしまうのでほとんど見かけません。また沼地などに生えた場合、他の雑草に埋もれて見つける事も大変です。しかも日に

入っても普通なら見逃してしまうような、目立たない、小さい白い花しか咲きません。

いけばなではその静かな美しさを見逃さずに表れます。

今回は沢瀉を使って夏の暑い中、涼感を感じて頂ける様に生花正風体一種生を生けあげました。いかがだったでしょうか?

爽やかな気分を味わって頂ければ幸いです。



花材・沢瀉（おもだか）



佐藤御山主と記念撮影

料理愛好家・平野レミさん 初夏の高尾山を訪れる

五月二十日、「きょうの料理」の出演等で有名な料理愛好家の平野レミさん（写真右から三人目）御一行が青葉色付く高尾山へ御来山されました。御一行は御護摩修行に参列され、当山僧侶による境内案内の後、料理長による料理説明と共に精進料理を召し上りました。

その後、佐藤御山主と面会され、「東京にこんな場所があつたとは知らなかつた。貴重な体験です」とお話され無事に山を下りられました。



事故ゼロの願いを込め祈念された



大本堂の前に安置された寛永古鐘

災で被害を受け、飯縄宮も享保年間（七二六）（一七三六）に建て替えられないので、寛永期の薬師堂・飯縄宮は現存していない。しかし、現在の奥之院不動堂が寛永期の様式であるので、幸いにも往時を偲ぶことができるので、同時期の定は、現在では一七世紀中と幅を持たせられているが、延宝の火災後、仁王門再建の貞享元年（一六八四）が確実な記録としてあるので、同時期の再興の可能性を考慮してかもしれない。江戸後期の絵図によると、仁王門の奥には、薬師堂を中心

に右に現在の大師堂（元の大日堂）、左に奥之院不動堂（元の護摩堂）が並んでいる。建立年こそ不明だが、様式からして不動堂の建立は寛永年間かあるいはそれほど遅れるものではないと推定され、後世における堂の配置からも三棟並んだ状態に整備されたものと考えられる。大師堂は軒の垂木の形状が異なるが、大きさは不動堂と全く同じで、薬師堂を真ん中と推測される。勧進牒が作成された三月から喜捨を募るとなれば、これは新興の都市江

点離便俗
安置医王

武州高尾山有喜寺者
瑠璃光仏之垂跡也
仄聞往昔鑄梵鐘以報
晨昏、不因遇世不平
為烏有矣、今以檀越
之衆力陶鎔小鐘、而
掛筍虛、蓋其志雖似
童子之聚沙、然繼絕
興廢之義在此矣

「童子の聚沙」は仏教の教説があり、小さな功德を積む意味だが、子供の事績を謙遜した表現。

銘二曰

おことわり 本連載では史料の引用について、読みやすく原文に手を加えています。

戸がその舞台となつたことは想像に難くない。文面にも「帝郷」の文字が見える。そして、鐘の銘文に九月とあるので、その頃には費用の工面に目途が立つていたことになる。この勧進の過程で高尾山の名が広まり、宿老の連署にあるような参詣者に結び付いたのではないか。

寛永古鐘
現在は「寛永古鐘」と呼ばれ、大本堂前に安置されている鐘の銘文からは再興に尽くした堯秀の感慨を偲ぶことができる。

（現代語訳）
武州高尾山有喜寺は瑠璃光仏（薬師如来）の垂跡である。ほかに聞く、昔は梵鐘を鋤て、それで晨昏（朝夕）を報じていた。図らずも世の不公平に遇つて、烏有（焼亡による廢墟）となつた。今、檀越の衆力をもつて小鐘を鋤造した。そうして筍（鐘を吊る横木）に掛けた。その志は童子の聚沙に似たものとは言え、絶えるを継ぎ、廢れるを興すの義ここに在り。



寛永期の建築様式である奥之院不動堂

十世堀秀2 寛永の再興（下）

明治大学博物館 外山 徹

18

高尾山年代記

歴代山主の事跡をたどる

「寛永」の年号は上野の寛永寺や錢貨の寛永通宝でもよく知られる。三代将軍徳川家光の治世として、江戸幕府の確立を象徴する年号である。寛永江戸岡屏風にはそびえ立つ江戸城天守と繁華な街区が描かれ、新興の都市「江戸」を視覚的にも印象付けている。

寛永期の高尾山

その寛永の八年（二三二）は九月二二日付の日付で高尾山（〇世堀秀）の筆による寺鐘の勧進牒を作成されていた。当時の高尾山の様子を知る希少な手がかりである（現文漢文）。

（前略）そもそもこの山は東方の上、瑠璃医王の垂迹、愛宕・飯縄鎮護修むるなり。
「瑠璃医王」すなわち薬師如来の垂迹（仏が

現れること）である愛宕権現と飯縄権現の祭祀は「抑々（そもそも）」とあるのでそれ以前からのことだつたのだろう。仏神徳を同じくする故、詣でる者諸願満足せざること無し。（中略）「仏神同德」とは愛石・飯縄を薬師如来と同体とする神仏習合の靈地であつたことを示している。そのため参詣する人々は祈願に満足しないことはなかつたという。

世の変化に遇い、「塔」わずかに存して鳴鐘はすなわちなし。沙弥常にこれを憂う（後略）。「遭世之変化」とは以前に述べた桃山時代末の全山焼亡を指していると思われる。「塔纏存」の「塔」とは「雁塔」のことだろう。中国の大雁塔が有名だが、寺院の建造物といふ意味がある。この頃には少ないながら堂宇が再建されており、未だ寺鐘の無いことを住持が憂慮し、その铸造費用を募るという趣旨である。

伽藍の状況

さて、この「塔纏存」という状況だが、この六年後にあたる寛永二四年付の文書に「飯縄・薬師堂宮（薬師堂の近所、いつな宮の近所）」という文言が見え、本尊である薬師如来を祀る堂と飯縄宮（「薬師堂の近所、いつな宮の近所」）が再建されており、未だ大権現を祀る社がそれぞれ存在したことが確定できる。六年というタイムラグからすれば、勧進牒の「塔」はこれらに相当するとしてよいのではないか。

（六七七）十一月晦日の火

堀秀晋山の元和六年（一六二〇）からは足かけ二年の歳月が流れていった。この間に再建された廟宇の再建時期は鐘の勧進牒にある「沙弥常憂之」という表現は、鐘のない状態がしばらく続いたというユアンスを感じるが、鐘が不可欠なものと認識していたならば、鐘が不可欠なものではないかと考える。

開運の蛸杉

高尾山物語 38

絵・橋本豊治



ある山奥で木彫りをしている、源作爺とタヌキの仙太の話である。

爺はアユ釣りが大好きで、解禁の日に山を下つた川の淵にある水神様に木彫りのアユを奉納し、豊漁と安全を願うのだ。

「爺! 行くべ! タヌキの仙太が来た。おつ、元気だつたか?」「元気だ。節分以来だな」

爺が振り向いた。

「ほっこりや、岱だ!」

亡き岱、そつくりに化けた仙太を見入った。

「爺が喜ぶ姿が嬉しいぜ。おれも老いぼれた。若返るに時間がかかるぜ」

梅雨空の下、親子の様にアユの木彫りと釣り竿を担いで山を下つて行く

ある山奥で木彫りをしている、源作爺とタヌキの仙太の話である。

湯沢町 富樫あい子

源作爺と仙太(2)

おはなし散歩道

と茶屋があつた。

仙太がボソッといつた。

「朝飯食つてないんだ!」「こいつめ! 草餅か?」

茶店の縁台で爺は一服した。仙太が三個目の草餅を口に入れようとした時、トンビが素早く横合いから奪い去つた。

おお! 手を伸ばして追つたが、トンビはピーピーと先のトンビが警告音のように鳴いた。

そこへ空から「ピーピーピ」と先のトンビが警告音のように鳴いた。

爺の声が流れの音に混じって聞こえた。

「繩張り? 草餅返せ!」

爺の声が流れの音に混じって聞こえた。

「うるさい! オツと!」怒鳴つた勢いで川藻に足を取られドボーン!

石ころを投げつけた。

「仙太! 集中だ!」

トンビはピーピーピと鳴き続いている。

「うん悔しい!」

仙太は怒り、速足になつたので水神様に早々に着いた。二人はおもむ

蛸杉の保護

樹齢四百五十年を超すため、人が直接触ると木に悪影響を及ぼすとのことで、近年保護のため柵が作られました。御参拝の方は、隣にある石像「開運ひばり」との頭をなでるようにしましょう。

駅から薬王院へ向かう途中、「さる園・野草園」を過ぎると、蛸の足のような形をした杉の大木、樹齢四百五十年を越す「蛸杉」が見えます。この杉の木にはある伝説が残されております。その昔、薬王院へ続く参道を通す時、工事を妨げる邪魔な杉の根を、明日の朝に伐るということになりました。

あくる日、杉を伐り倒そうとすると、杉の根は一晩のうちに根を蛸の足のように曲げ、道を開いていたということです。昔の人は、これを天狗様の神通力と言つております。

この逸話から蛸杉は道を開く、すなわち「開運」を意味するようになり、御神木として今も信仰を集めています。

蛸杉の高さは三十七メートル、目通り幹の周囲は約六メートルです。八王子市の天然記念物にも指定されています。

この逸話から親子関係とは、子供が初めて体験する人間関係であります。

そのため、親子関係を上手に構築することで、子供が学校での集団生活、社会に出てからの人間関係を円滑に行えるようになります。逆に、親子関係が上手くいくついてないと、他人に対する信頼感を持つことができない傾向にあるとされます。

親子間に限らず人間関係を良くするためには、「ミミコ二ケーション」をとることが大切です。

ほ

親子の関係は特に親子関係とは、子供が初めて体験する人間関係であります。

その後の人間関係構築に大きな影響があるとされており、親子関係を上手に構築することで、子供が学校での集団生活、社会に出てからの人間関係を円滑に行えるようになります。逆に、親子関係が上手くいくついてないと、他人に対する信頼感を持つことができない傾向にあるとされます。

親子間に限らず人間関係を良くするためには、「ミミコ二ケーション」をとることが大切です。

ほ

綻ばしてはならぬものに

な親子の関係を

いろは 天狗の落し文 ⑤

（挿し絵・小出茂）



觀音菩薩の宗教

國際教養大學特任教授 金岡秀郎

(42)

觀音菩薩の転生者としての聖徳太子 (その5)

高尾山報 令和3年6月1日 第689号

歴史文献、ことに仏教文献や伝記には「加上」という記述の形態がある。歴史学でもつとも重視されるのは同時代資料で、通常これは一次資料と呼ばれる。それに対し後世の資料や他書への引用は二次資料、三次資料とされるが、そこにはオリジナルの記事に新たな見解や解釈、時には脚色や捏造が加わることがある。そうした後時代に加えられた部分を「加上」とか「加上の説」と呼ぶ。一例を示す。

四～五世紀の『後漢紀』や『後漢書』には、仏教が初めて漢に伝わったことを次のように記す。

「後漢の明帝が夢に金色の光を放つ金色のか

ら日月の光を放つ金色のか

は西に仏と呼ばれる

神がいます。陛下の夢

はそれでございましょう」と答えた。明帝は使

いを天竺に派遣して、そ

の道術（教え）を問い合わせた

（原・漢文）。この短い一

節が後世の資料では徐々

に新たな内容を加上して

いき後の『牟氏理惑論』

では群臣の名前や、天竺

に遣わされた使いの名前

が出来るようになる。さら

に『四十二章経』がもたらされ、洛陽

に仏寺を建てたことが加えられる。六世紀中ごろ

の『魏書』『欽老志』に

いたると、その寺は白馬

寺と名付けられたと書き

人を見た。陛下が群臣に

その意味を尋ねると、家

来は「西に仏と呼ばれる

神がいます。陛下の夢

はそれでございましょう」と答えた。明帝は使

いを天竺に派遣して、そ

の道術（教え）を問い合わせた

（原・漢文）。この短い一

節が後世の資料では徐々

に新たな内容を加上して

いき後の『牟氏理惑論』

では群臣の名前や、天竺

に遣わされた使いの名前

が出来るようになる。さら

に『四十二章経』がもたらされ、洛陽

に仏寺を建てたことが加えられる。六世紀中ごろ

の『魏書』『欽老志』に

いたると、その寺は白馬

寺と名付けられたと書き

人を見た。陛下が群臣に

その意味を尋ねると、家

来は「西に仏と呼ばれる

神がいます。陛下の夢

はそれでございましょう」と答えた。明帝は使

いを天竺に派遣して、そ

の道術（教え）を問い合わせた

（原・漢文）。この短い一

節が後世の資料では徐々

に新たな内容を加上して

いき後の『牟氏理惑論』

では群臣の名前や、天竺

に遣わされた使いの名前

が出来るようになる。さら

に『四十二章経』がもたらされ、洛陽

に仏寺を建てたことが加えられる。六世紀中ごろ

の『魏書』『欽老志』に

いたると、その寺は白馬

寺と名付けられたと書き

人を見た。陛下が群臣に

その意味を尋ねると、家

来は「西に仏と呼ばれる

神がいます。陛下の夢

はそれでございましょう」と答えた。明帝は使

いを天竺に派遣して、そ

の道術（教え）を問い合わせた

（原・漢文）。この短い一

節が後世の資料では徐々

に新たな内容を加上して

いき後の『牟氏理惑論』

では群臣の名前や、天竺

に遣わされた使いの名前

が出来るようになる。さら

に『四十二章経』がもたらされ、洛陽

に仏寺を建てたことが加えられる。六世紀中ごろ

の『魏書』『欽老志』に

いたると、その寺は白馬

寺と名付けられたと書き

人を見た。陛下が群臣に

その意味を尋ねると、家

来は「西に仏と呼ばれる

神がいます。陛下の夢

はそれでございましょう」と答えた。明帝は使

いを天竺に派遣して、そ

の道術（教え）を問い合わせた

（原・漢文）。この短い一

節が後世の資料では徐々

に新たな内容を加上して

いき後の『牟氏理惑論』

では群臣の名前や、天竺

に遣わされた使いの名前

が出来るようになる。さら

に『四十二章経』がもたらされ、洛陽

に仏寺を建てたことが加えられる。六世紀中ごろ

の『魏書』『欽老志』に

いたると、その寺は白馬

寺と名付けられたと書き

人を見た。陛下が群臣に

その意味を尋ねると、家

来は「西に仏と呼ばれる

神がいます。陛下の夢

はそれでございましょう」と答えた。明帝は使

いを天竺に派遣して、そ

の道術（教え）を問い合わせた

（原・漢文）。この短い一

節が後世の資料では徐々

に新たな内容を加上して

いき後の『牟氏理惑論』

では群臣の名前や、天竺

に遣わされた使いの名前

が出来るようになる。さら

に『四十二章経』がもたらされ、洛陽

に仏寺を建てたことが加えられる。六世紀中ごろ

の『魏書』『欽老志』に

いたると、その寺は白馬

寺と名付けられたと書き

人を見た。陛下が群臣に

その意味を尋ねると、家

来は「西に仏と呼ばれる

神がいます。陛下の夢

はそれでございましょう」と答えた。明帝は使

いを天竺に派遣して、そ

の道術（教え）を問い合わせた

（原・漢文）。この短い一

節が後世の資料では徐々

に新たな内容を加上して

いき後の『牟氏理惑論』

では群臣の名前や、天竺

に遣わされた使いの名前

が出来るようになる。さら

に『四十二章経』がもたらされ、洛陽

に仏寺を建てたことが加えられる。六世紀中ごろ

の『魏書』『欽老志』に

いたると、その寺は白馬

寺と名付けられたと書き

人を見た。陛下が群臣に

その意味を尋ねると、家

来は「西に仏と呼ばれる

神がいます。陛下の夢

はそれでございましょう」と答えた。明帝は使

いを天竺に派遣して、そ

の道術（教え）を問い合わせた

（原・漢文）。この短い一

節が後世の資料では徐々

に新たな内容を加上して

いき後の『牟氏理惑論』

では群臣の名前や、天竺

に遣わされた使いの名前

が出来るようになる。さら

に『四十二章経』がもたらされ、洛陽

に仏寺を建てたことが加えられる。六世紀中ごろ

の『魏書』『欽老志』に

いたると、その寺は白馬

寺と名付けられたと書き

人を見た。陛下が群臣に

その意味を尋ねると、家

来は「西に仏と呼ばれる

神がいます。陛下の夢

はそれでございましょう」と答えた。明帝は使

いを天竺に派遣して、そ

の道術（教え）を問い合わせた

（原・漢文）。この短い一

節が後世の資料では徐々

に新たな内容を加上して

いき後の『牟氏理惑論』

では群臣の名前や、天竺

に遣わされた使いの名前

が出来るようになる。さら

に『四十二章経』がもたらされ、洛陽

に仏寺を建てたことが加えられる。六世紀中ごろ

の『魏書』『欽老志』に

いたると、その寺は白馬

寺と名付けられたと書き

人を見た。陛下が群臣に

その意味を尋ねると、家

来は「西に仏と呼ばれる

神がいます。陛下の夢

はそれでございましょう」と答えた。明帝は使

いを天竺に派遣して、そ

の道術（教え）を問い合わせた

（原・漢文）。この短い一

節が後世の資料では徐々

に新たな内容を加上して

いき後の『牟氏理惑論』

では群臣の名前や、天竺

に遣わされた使いの名前

が出来るようになる。さら

に『四十二章経』がもたらされ、洛陽

に仏寺を建てたことが加えられる。六世紀中ごろ

の『魏書』『欽老志』に

いたると、その寺は白馬

寺と名付けられたと書き

人を見た。陛下が群臣に

その意味を尋ねると、家

来は「西に仏と呼ばれる

神がいます。陛下の夢

はそれでございましょう」と答えた。明帝は使

いを天竺に派遣して、そ

の道術（教え）を問い合わせた

（原・漢文）。この短い一

節が後世の資料では徐々

に新たな内容を加上して

いき後の『牟氏理惑論』

では群臣の名前や、天竺

に遣わされた使いの名前

が出来るようになる。さら

に『四十二章経』がもたらされ、洛陽

に仏寺を建てたことが加えられる。六世紀中ごろ

の『魏書』『欽老志』に

いたると、その寺は白馬

寺と名付けられたと書き

人を見た。陛下が群臣に

その意味を尋ねると、家

来は「西に仏と呼ばれる

神がいます。陛下の夢

はそれでございましょう」と答えた。明帝は使

いを天竺に派遣して、そ

の道術（教え）を問い合わせた

（原・漢文）。この短い一

節が後世の資料では徐々

に新たな内容を加上して

いき後の『牟氏理惑論』

では群臣の名前や、天竺

に遣わされた使いの名前

が出来るようになる。さら

に『四十二章経』がもたらされ、洛陽

に仏寺を建てたことが加えられる。六世紀中ごろ

の『魏書』『欽老志』に

いたると、その寺は白馬

寺と名付けられたと書き

人を見た。陛下が群臣に

その意味を尋ねると、家

来は「西に仏と呼ばれる

神がいます。陛下の夢

はそれでございましょう」と答えた。明帝は使

いを天竺に派遣して、そ

の道術（教え）を問い合わせた

（原・漢文）。この短い一



高尾山修行場めぐり

佛舍利奉安塔

真身骨とはお釈迦様の舍利(御身骨)です。この御身骨は明治三十一年に英国人ウイリアム・ペッペ氏により発掘され、仏教国であるタイ王国(当時はシャム)に寄贈された御真骨由来します。

その後御真骨はミャンマー(当時はビルマ)、スリランカ(当時はセイロン)にも寄贈されました。日本へは明治三十三年に贈られ、現在は名古屋市の覚王山・日泰寺にお祀りしております。

高尾山で祀られる御真骨の由来も同様で、昭和五年から六年にかけて少年団日本連盟(現在のボーリスクアウト)がタイ王国を訪問したことに対し、タイ王室より日本の青少年が尊敬の精神により、正しく指導されることを念願して贈られました。

（身体健全
寿命長久）を祈念して

投稿頂きました作品は全て掲載できるよう努めますが、当山の判断で掲載しない場合もあります。また、多くの方に投稿頂きました場合、掲載までお時間をお頂く場合がございますことをお御了承下さい。



帳面……七百円
スタンプ…百円

■健康登山者投稿作品■
季節の絵手紙 「蕃茄(トマト)」
八王子市 栃谷玲子 様



一步一步煩惱滅除

百八の階段を昇り、悩みや煩い事を取り除きましょう

百一段 機会を見捨てないように

機会、チャンスと言った方が分かりやすいかもしれません。人々は様々な機会に出会います。しかし、その機会を生かせない、そもそも機会であると気が付かない時もあります。自己研鑽して機会を見逃さないようにこましょ。

本種は日中にはあまりそらく、これは樹上の葉陰で夕方になると一転して活発にミズイロオナガシジミといふ和名ながら、翅の表側はやや淡い色彩で、翅の縁のみ水色に数個の水玉風模様が現れままた翅を閉じると、ほんの白地に明晰な黒い帯が入りジ色の可愛らしい紋が確認できます。そして後翅の突端には長い、ズイロオナガシジミという、満たしているように思われます。金属光沢が強いミドリシン、そはありませんが、清楚な五月の高尾で、確実に出会う

本実に出会うことがでります

暦の言葉
「七十二候」

今月の風物詩
枝豆

高尾山の昆虫

140



毎日の
お護摩奉修時間

(4月15日～10月31日まで)

午前5時30分

" 9時30分

" 11時00分

午後0時30分

" 2時00分

" 3時30分

ご講中・団体等御相談
下さい。

大般若經を守護する十六善神の図

発行所 東京都八王子市高尾町2177
大本山 高尾山薬王院
郵便番号 193-8686
電話(042)-661-1115㈹
FAX(042)-664-1199
発行人 菅谷秀文
編集人 菅井倫浩
印刷 ヒラツカ印刷社
毎月1回1日発行
1部50円

<http://www.takaosan.or.jp>

高尾山報助成金志納者
御芳名(順不同・敬称略)
潟上市 照明寺
東村山市 宮崎市 福島田崎島津
高崎市 岸小暮
坂戸市 村田天野
八王子市 福島
相模原市 足立区 比留間
跳子市 小平市 中山
八王子市 熊谷市 伊藤増山
東筑摩郡 台東区 竹内丸山
新座市 伊勢原市 佐々木
高尾山健康登山者一同 石井睦子
高尾山薬王院ホームページ
http://www.takaosan.or.jp

※お施餓鬼につきましては、
当山では、御本尊飯縄大権現様の日々の御
加護に感謝するために、御縁日である二十一日
に、沢山のお供物を捧げて、大般若經六百巻
を転読し、供養申し上げる法要を執り行つてお
ります。



皆様の御志納を受け付けておりますので、ご
希望の方は問い合わせ下さい。
尚、法要終了後に大本堂にて百味の御札を
授与致します。

また、当日参加できない方にはお札の郵送も
受け付けております。

毎月二十一日 午前九時(於大本堂)
御志納金 一口 三千円以上

登山だより



■七月行事日程■

一日～七日

聖天秘供(聖天堂)
弁天様御縁日八日
仏舎利詣り(仏舎利塔)

十一日

お施餓鬼大法要

二十日
飯縄様御縁日神徳報謝百味飲食供
(九時大本堂)二十五日
高尾山とんとんむかし
「語り部の会」
(十二時半山麓不動院)

二十六日

御詠歌勉強会
(十時山麓不動院)

二十八日

奥之院開扉供養
(十時奥之院)